



Découvrir

Mon je-me-parle

«*Dimanche 3 octobre*

Hier j'ai acheté un cahier.
J'ai mis je-me-parle en
titre, sur la couverture. Et
5 voilà : je me parle. C'est
mon droit. Avant je me
parlais, mais à trois.

Un : moi.

Deux : à moi.

10 Trois : avec Zéphira.

C'est ma tortue, Zéphira. Elle est morte avant-hier.

C'est si triste, mon je-me-parle, que je préfère pas m'en parler. Zéphira, je t'oublierai
jamais. Papa m'a dit : « Je vais t'en offrir une autre, tu veux, Chloé ?

15 — Sûrement pas, j'ai dit, ma Zéphira n'est pas un chou-fleur qu'on change. J'aurai
plus jamais de tortues. »

Mais je voulais bien un chien.

Papa et Maman n'étaient pas d'accord. Ils disaient : « Qui-c'est-qui-va-lui-faire-à-
manger-et-l'amuser ? »

Moi j'ai dit tout de suite que je choisissais de l'amuser. Papa a riposté : « Évidemment ? »

20 Moi j'ai dit : « pourquoi évidemment ? »

Alors ils ont répondu comme deux perroquets qu'amuser le chien, c'était le plus facile.
Alors j'ai dit : « D'accord, vous amusez le chien et moi je le nourris. » Mais là ils ont
dit que, de toute façon, quand on est un être humain « un peu responsable », on ne
laisse pas un chien tout seul du matin au soir toute sa vie. Et comme y a personne
25 à la maison sauf le soir et le mercredi, c'était pas possible. [...]

Lundi 4 octobre

C'est la meilleure !

Je viens vite te voir, mon je-me-parle, parce qu'il m'arrive quelque chose
d'extraordinaire !

30 Tu sais le coup de la petite sœur ? C'était pas une blague ! C'est pour de vrai ! Sauf qu'on
peut pas me garantir que ce sera une sœur. Si c'est un garçon, c'est la barbe. Le bébé



grandit dans le ventre de Maman depuis quatre mois. Et il naîtra dans cinq mois!
On n'aurait pas pu me le dire plus tôt? Mais Papa a dit que non, parce que des fois,
il y a des petits bébés qui sont comme les bourgeons : ils se fanent avant d'éclore.

35 [...]

Dimanche 14 novembre

Ah non ! Non ! NON !

Il faudrait que je partage MA chambre avec le bébé ! Mais c'est MA chambre ! Ils
n'ont qu'à le mettre dans LEUR chambre, Papa et Maman ! Je-me-parle, tu sais ce
40 qu'ils ont répondu ?

Qu'il est nécessaire aux parents d'avoir une pièce rien que pour eux, comme il est
nécessaire aux enfants d'avoir une pièce rien que pour eux. Autrement dit, a
expliqué Maman, il y a la maison pour nous tous. Et à l'intérieur de la maison, il
y a deux petites maisons, l'une réservée aux parents, l'autre aux enfants. Ainsi
45 chacun peut vivre comme il le veut dans sa petite maison. ♡ ♡

Sandrine PERNUSCH, *Mon je-me-parle*, © Casterman S.A.

a Réponds aux questions suivantes.

1. Qui raconte? _____
2. À qui? _____
3. À quelle personne? _____

b Qu'écrit Chloé dans son cahier? Barre les phrases fausses.

1. Elle écrit une rédaction pour l'école.
2. Elle raconte ses soucis et ses joies de tous les jours.
3. Elle décrit la vie dans son quartier.
4. Elle raconte les événements qui lui paraissent importants.

Un journal intime est toujours rédigé à la première personne du singulier : l'auteur
y écrit ses pensées, ses sentiments, il y raconte sa vie de tous les jours comme s'il
se confiait réellement à quelqu'un, alors qu'il s'écrit à soi-même.



Retenir

| Lire un journal intime